

PRÔ CHIHUAHUA

telcel
P02

MANQUE GRANADOS, IMPULSANDO EL DESARROLLO ECONÓMICO

GENERANDO OPORTUNIDADES
CON ATRACCIÓN DE INVERSIONES
Y APOYO A MIPYMES

▶ **IDEAS DE ESCAPADAS
DE FIN DE SEMANA**

▶ **BIOPOLYMER
LINE**, PIONERA EN
CREACIÓN DE PLÁSTICOS
BIODEGRADABLES

▶ **CORPORATIVO SOLES**
SE REAFIRMA COMO LÍDER
NACIONAL EN SECTOR
FOTOVOLTAICO

MANQUE GRANADOS

IMPULSANDO EL CRECIMIENTO ECONÓMICO DE CHIHUAHUA

La política económica de Maru Campos en Gobierno del Estado y a través de la Secretaría de Innovación y Desarrollo Económico, así como de Fideapech, impulsa a las MiPyMEs y atrae inversiones, generando empleos, oportunidades y mejorando la calidad de vida de las familias en todo el estado.

Manique Granados Trespalcios, actual titular de la Secretaría de Innovación y Desarrollo Económico, representa un rol importante en el gobierno estatal por su compromiso, experiencia, visión y vocación de servicio, ya que gran parte de su trayectoria en la función pública la ha enfocado al fomento del progreso y del fortalecimiento económico de México y de Chihuahua.

Dentro de su historial profesional destaca su apoyo en la Oficina de Representación de la Secretaría de Energía, en la Embajada de México en Washington, DC.; así como su labor como consejera adjunta de las oficinas comerciales de ProMéxico en San Francisco y Los Ángeles, Ca-

lifornia; y como directora de Desarrollo Económico y Turístico del Municipio de Chihuahua de 2016 a 2020, y alcaldesa suplente de la capital del estado en 2021.

Respecto a su papel al frente de SIDE, Granados Trespalcios subrayó que le apasiona su labor y que se encuentra muy complacida con lo realizado en estos dos años de trabajo bajo la administración de la gobernadora María Eugenia Campos Galván; de quien reconoce su visión, liderazgo, estrategia de atracción de inversión y las oportunidades de negocio generadas para micro, pequeños y medianos empresarios, al igual que para emprendedores.



APOYO A EMPRESAS Y EMPRENDIMIENTOS

Actualmente, existen 127 mil 761 micro, pequeñas y medianas empresas, las cuales emplean al 53.6% del personal ocupado del estado. Por ello, Gobierno del

Estado, a través de SIDE, remarca la importancia de implementar iniciativas que garanticen los crecimientos y permanencia de estas.

EN 2023 DIERON APOYO A MÁS DE 8 MILEMPREDEDORES, MICRO, PEQUEÑOS Y MEDIANOS EMPRESARIOS, CON:

① PROGRAMAS DE CAPACITACIÓN Y ASESORÍA	② PROMOCIÓN NACIONAL E INTERNACIONAL	④ FINANCIAMIENTOS Y SUBSIDIOS
<ul style="list-style-type: none"> Caravanas de Emprendimiento. 	<ul style="list-style-type: none"> Llevaron a 27 empresas a encuentros y ferias internacionales, fortaleciendo el comercio exterior y logrando una derrama económica de 110 millones de pesos para los productores. 	<ul style="list-style-type: none"> Otorgamiento de créditos accesibles con el Fideicomiso Estatal para el Fomento de las Actividades Productivas en el Estado de Chihuahua Fideapec.
<ul style="list-style-type: none"> Instalación de oficinas del Sistema de Apertura Rápida de Empresas SARE en Nuevo Casas Grandes, Ojinaga, Meoqui y Camargo. 	<h3>③ ALIANZAS</h3>	<ul style="list-style-type: none"> Impulso del crecimiento de 13 mil 934 empresas, en los dos años de administración, y a través del Fideapec otorgaron 744 millones de pesos en créditos a 566 empresas, en 22 municipios.
<ul style="list-style-type: none"> Realización de dos ediciones de <i>Innovation Week</i> con conferencias de primer nivel con miembros de Microsoft, Amazon, Mercado Libre, y Meta, en Chihuahua y Delicias. 	<ul style="list-style-type: none"> Instalación del Consejo Estatal para el Fomento al Emprendimiento. 	<ul style="list-style-type: none"> Contribución en la creación y retención de 7,850 empleos con el Fondo del Estado de Chihuahua y el <i>Programa Impulso NAFIN</i>, con Nacional Financiera.
<ul style="list-style-type: none"> Impulso del Programa de <i>Incubación de Negocios</i> con una inversión estatal de 1.2 millones de pesos y la participación de Emprrendiendo por Chihuahua A.C, la UACH, ULSA, UTCJ, Tecnológico Nacional Campus Cuauhtémoc, Jiménez, y Parral. 	<ul style="list-style-type: none"> Consolidación de las Redes de Emprendimiento en la Región Noroeste, Cuauhtémoc, Camargo, Región Sur - Parral, Jiménez, Ojinaga y Centro Sur - Delicias, replicando el éxito de la red <i>Emprende Chihuahua</i>. 	<ul style="list-style-type: none"> Fortalecimiento de los módulos SARE en nueve municipios, con atención a 81 mil usuarios, facilitando la apertura de 7,500 empresas y la generación de 10,400 empleos.

“Me llena de mucha satisfacción ver el crecimiento de emprendedores y empresarios, y conocer los casos de éxito de trabajadores que se han capacitado en las filas de los Centros de Alta Tecnología CENALTEC. Chihuahua se ha transformado, y me siento muy orgullosa de formar parte de este momento en su historia”, aseveró Granados.

También expresó que uno de los mayores aciertos de Campos Galván es el desarrollo de una política económica enfocada en atender las necesidades de cada sector productivo, la cual desarrolla juntamente con los sectores sociales, el privado, la academia y los organismos de la sociedad civil organizada.

RESULTADOS SOBRESALIENTES

Como resultado de dichos esfuerzos, Chihuahua ascendió en un año cuatro posiciones en el *Índice de Competitividad Estatal* del Instituto Mexicano de Competitividad IMCO, posicionándose, en 2023, en el octavo sitio; también logró el tercer lugar nacional en crecimiento del PIB de 2021 a 2022.

A la par, se consolidaron 111 proyectos de inversión, que generarán más de 60 mil empleos en Chihuahua, Juárez, Meoqui, Cuauhtémoc, Aldama y Camargo, informó Granados. Además, cerraron el año con más de 38 proyectos, que representan 13 mil nuevos empleos de alto valor para los sectores automotriz, aeroespacial, electrónica, metalmecánico y de dispositivos médicos.

También establecieron el Fondo Estatal de Ciencia, Tecnología e Innovación FECTI, que suple los programas del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías Conahcyt. Con acciones semejantes impulsan la economía de las regiones y han posicionado al estado a nivel nacional e internacional.

“Chihuahua está en los ojos del mundo”, expresó Granados. Lo anterior se debe a que hay agua,

energía, talento, buenas condiciones laborales e infraestructura en conectividad, condiciones que otras fronteras no ofrecen.

POTENCIALES OPORTUNIDADES

La titular de SIDE añadió que 2024 será un año de oportunidades, con más inversión extranjera directa y el crecimiento de operaciones de empresas que ya están en Chihuahua, por lo que proyectan alcanzar cifras históricas en ambos rubros y continuar el desarrollo de talentos, proveedores, economías locales y la mejora de empleos.

Respecto a los retos, abordó que, si bien la infraestructura energética es uno de ellos, ya trabajan para consolidar proyectos público-privados a través de la Agencia Estatal de Desarrollo Energético AEDE, con lo que se espera un crecimiento para la industria.

**CHIHUAHUA ALCANZÓ
APROXIMADAMENTE 2 MIL
MILLONES DE DÓLARES DE
INVERSIÓN EXTRANJERA
EN 2023.**

Para este año, buscan atraer importantes inversiones de Taiwán, posicionar a la entidad en la transición de la industria automotriz a la electromovilidad y en la expansión de la industria de semiconductores.

También se prevén incrementos económicos con la apertura del Aeropuerto de Creel y consideran que podría haber un crecimiento significativo en los parques industriales de Chihuahua, Juárez, Delicias, Cuauhtémoc y Parral.

“Vienen tiempos de prosperidad para nuestro estado”, afirmó Manque Granados.



Igualmente, con el *nearshoring* se prevén avances, sobre todo porque las empresas buscan acercarse a Estados Unidos y la frontera chihuahuense ofrece altas ventajas; algunas son:

- ☑ Es la principal plataforma exportadora de México -se exporta el 20% de la producción nacional-.
- ☑ Existe una amplia infraestructura carretera, ferroviaria y aérea.
- ☑ Se cuenta con estado de derecho y seguridad.

Estos son elementos claves para los extranjeros y nacionales. “Pero sin duda, la mayor fortaleza de nuestro

estado es el talento humano. Cuando nos reunimos con los inversionistas y les preguntamos cuál fue el factor decisivo para escogernos, siempre responden que la gente”, aseveró Granados Trespalacios.

Aunque para la máster en Estudios Latinoamericanos y Gobierno, el *nearshoring* no es nuevo en Chihuahua, considera que el saber aprovecharlo y ejercer programas puntuales es crucial, porque se deben generar condiciones. En ese caso, la gobernadora Campos “ha tenido esa visión para crear política pública que impulse la formación de talento y alianzas que nos permitan consolidarnos como un estado competitivo”, concluyó. **PRÓ**